

令和3年度第9回立川市幸学習館運営協議会 議事録

(第6期 第18回)

開催日時 令和4年1月17日(月)・午前9時30分～11時00分
開催場所 幸学習館1階 第一教室
出席委員 柴田彩千子(東京学芸大学 総合教育科学系生活科学講座 准教授)
(敬称略) 古川 智子(立川市社会福祉協議会)
大竹 美代子(青少年健全育成栄町地区委員会)
天野 優子(立川市幸児童館館長)
西村 一治(立川市文化協会)
竹内 英子(地域学習館の利用者の代表)
大根田和美(立川市生涯学習市民リーダーの会)
(欠席2名)
地域学校コーディネーター
山田拓男(若葉台小学校)
事務局 柳 直昌(幸学習館係長)
根本 まゆみ(幸学習館会計年度任用職員)(書記)

会議の傍聴 公開
傍聴者の数 0名

資 料

- 1 令和3年度第8回幸学習館運営協議会議事録案
- 2 令和4年度会議日程(案)
- 3 地域学習館運営協議会交流会通知
- 4 チラシ

1 会長あいさつ

今年もよろしくお願ひします。オミクロンが立川も増えている。

1/31(月)まではこのままの状態で行くようだ。これから音楽会などを予定しているが、ご協力お願ひします。

2 事務局報告

- ・オミクロン株の感染が拡がってから、市の対策会議は開かれていないので、学習館の利用については現状のままとなっている。
- ・幸学習館にWi-fiが設置される。2/7(金)が工事となっている。
- 3月から機能的には使える状態になるが、今後ガイドラインなどを作成していく必要があり、

実際いつから使えるかは未定である。

- ・幸学習館のエレベーター工事が年度内に行われる。1/24（月）にまず、アスベストの検査を行う。エレベーターの種類は今まで油圧式だったのが、今回吊り下げ式に替える。第一教室が使えなくなるかもしれない。
- ・かわせみ祭の日程について
ロバの音楽座を 6/4（土）に行く。他の日程は変更なしとなっている。
- ・生涯学習推進センター主催事業
「どう取り組む？外国人子育て家庭への支援」を 2/12・2/26（土）に予定している。
- ・まるこたぬコンサート 1/23（日）午後 2 時
今、57 名集まっている。

3 議 事

(1) 「令和 3 年度第 8 回運営協議会議事録」の承認

(2) 事業について

- ・かわせみカフェについて（報告）

柴田委員→お世話になり、ありがとうございました。報告書は作成中である。実習室に人の流れを持って行くことができなかった。今回、チラシを近隣に配布して下さったので、第八小学校の保護者等が多く来館した。世代間交流をすることができた。参加者は 107 名。次回の地域運営協議会には報告書をお持ちしたい。

大根田委員→実習室に来る子が少なかった。

竹内委員→実習室に人がいないのが気になった。来年度は場所の工夫や、人の流れを考えるのが必要だと思う。

天野委員→児童館に来ている子どもをカフェに誘ったが、工作や昔遊びを中心に誘ってしまった。実習室のことも PR すればよかったと思う。

古川委員→今回の学生さんは主体的な感じがして良かった。

大竹委員→実習室での遊び（折り紙など）を工夫し、魅力的な感じになればよかったと思う。

竹内委員→いろいろな人とつながっていくためのものがあってもよかった。参加した子どもさんの中で防災の意識の高い子がいて、素晴らしかった。

柴田委員→立川市災害ボランティアネットの上條さんが大学のサークル（ラボ）に参加して下さることになった。カフェに、3 年連続で来られた方がいた。恒例のイベントとして来てくださっているらしい。

根本→大学のコアメンバーの学生さんたちの動きがとても素晴らしかった。防災講座、工作、昔遊びがとても充実していたので、実習室の寂しさが目立ってしまった。

柳→12 月実施が定着してきたと思う。実習室での飲食が来年こそ実施できればと思う。

(3) 地域学校協働本部事業について

本日は、若葉台小学校の地域学校コーディネーターの山田さんに来ていただいている。

山田→若葉台小学校の放課後子ども教室（キッズクラブ）の代表をしている。本年度は 9 月 1 回、12 月 2 回、1 月 2 回、3 月 2 回行うこととなっている。若葉児童館から 2 人手伝いに来てくれている。先日は凧を作って校庭で遊んだ。参加者は 100 人程度。1 年生が 30 数人と、多くなっている。児童を管理する大人が少ないので苦労している。第九中学校の 2 年生の館外授業と 1 年生のスキー教室が取りやめの方向とのことである。

柳→放課後子ども教室のサポーターはどのようにして募集しているのか。→山田→自治会等は通さず、個別に募集している。

柳→学校運営協議会のメンバーはどのような方で運営しているのか。→山田→保護者の代表、体育会会長、文化会会長、会館管理運営委員会、さくら保育園の代表、学校サポーターの代表となっている。

柳→かわせみ祭で、第八小学校の生徒の作品の展示をお願いしたことがあり、若葉台小学校ともつながりを持ちたいと思っている。

大根田委員→キッズクラブのサポーターは何人ほどいるのか。→山田→今 12~3 人となっている。本当は 20 人くらい欲しいと思っている。

柳→幸学習館で行う予定の 16 ミリ映写会のチラシを若葉台小学校に配りたい。今後も、山田さんにこの運営委員会にご参加いただき、こちらで協力できるものがあれば協力したい。

山田→若葉台小学校は学校運営協議会で様々打ち合わせをしている。学校が主導となって、地域につなげている。

大竹→南砂小学校のコーディネーターとしての仕事に関しては、学校から何も言われていない。南砂小学校は学校の授業を最優先にしているようだ。

(4) 令和 4 年度会議日程案について

各委員より了承をいただく。

(5) 地域学習館運営協議会交流会について 2/19（土）午後 1 時 30 分

参加できる委員→竹内委員、西村委員、大竹委員

4 各委員より報告

大竹委員→お正月は家族が集まった。1/9（日）に、愛宕神社でのどんど焼に参加した。南砂小学校の放課後子ども教室で、1/26（水）に絵馬作りを行う。これから 2 月 1 回 3 月 1 回あるが、お話会や弾き語りを用意している。第 2 小学校の放課後子ども教室の業者が決まった。今後の課題として、学童に入れられない子の問題や、時計の読めない低学年の子の帰宅時

間の対応などがある。ともかく、一人一人を大切にすることが大事だと思う。

古川委員→12/24（金）に、スクールソーシャルワーカー、主任児童員、児童館が中心となって、家庭にチキンとブーツを持って訪問した。春休みにもう一度実施したい。

近所で障害のある家庭での無理心中があった。コロナ禍で家族会などがなくなり行き場もなくなっていた。工夫しながら、形を変えてつながり続けなければならないと思っている。立川市の社会福祉法人がすべて入っているふくしネットたちかわ主催の市民学習会「ひきこもりの理解と対応」を予定している。

天野委員→年末は大根田委員の指導でわら細工を作った。お正月あそびとして、4日：羽根つき、5日：福笑い、6日：こま、7日：巨大すごろくを行った。楽しく過ごすことができた。冬のお楽しみ会は1/6（木）に星空教室を行った。大雪のため天候に恵まれなかったが、いい経験になった。今後は、1/26（水）にろ過実験、1/31（月）にスポーツ大会を行う予定となっている。

大根田委員→12月1月は忙しかった。竹細工、わら細工を教えた。1/3（月）に昭和記念公園の正月の行事を任された。1/9（日）のどんど焼きはたくさん集まった。1/16（日）に、高松学習館で竹細工の講座を行った。

西村委員→喪中のため年末年始は動きがなかった。

竹内委員→栄町グッドネイバーが発足25年となる。振り返ってみて、人と人がつながっていたからこそできたと思う。大変充実していた。これから、コロナの中だが、人とつながっていききたい。

根本→1/23（日）のコンサート、2/12、26（土）の講座、3/12（土）の誰でもコンサートと予定があり、コロナの心配でいっぱいであったが、皆さんの話を聞いて、工夫しながら進んでいきたいと思った。

柳→寿教室で新年のつどいがあった。寿教室も週一回集まって、体操、コーラスをしてつながっている。また、コロナで市の方針が決まったら、お知らせしたい。

柴田委員→川崎市の事例で、「子ども夢パーク」というおおがかりな児童館のようなものがある。コロナ禍でも開館して

いた。また、川崎市子ども会議で意見をまとめ、市長に提言した。八王子市はすべての学校でコミュニティースクール化している。小金井市は4校のみコミュニティ化しているが、進んでいるところは活発である。地域と学校がお互いに助け合う関係を結んでいる。子どもたちが積極的に地域に出ていく。また、保護者と地域の人が交流している。コミュニティースクールの関係者と大学のゼミで研究会を発足する

予定となっている。この研究会では、これからの課題などを話し合っていく。

大竹委員→第2小学校の放課後子ども教室に関しては、今は心配である

が、これから様子を見ていきたい。

山田→これから何かあったら言って欲しい。また、学校等の情報を提供したい。

4 その他

- ・ 次回の開催日：2月7日（月）9:30～11:00
幸学習館第1教室